

Boric anuncia construcción de Aeropuerto de Viña en tres fases

El Mandatario llegó hasta el aeropuerto militar de Torquemada en Concón, cuyas instalaciones albergarán el futuro recinto que debiera iniciar operaciones en 2027. Estudio de prefactibilidad se efectuó en 2020. Ahora parte etapa de ingeniería de detalle para iniciar su construcción el próximo año.



AUTORIDADES APLAUDIERON EL ANUNCIO DEL EJECUTIVO.

Redacción
 La Estrella de Valparaíso

No es la primera vez que la Región de Valparaíso se ilusiona con ver concretado un largo anhelo: contar con un aeropuerto para vuelos comerciales. Pues bien, este jueves el Presidente de la República, Gabriel Boric llegó hasta el aeropuerto militar de Torquemada en Concón para anunciar que en 2027, el Aeropuerto de Viña del Mar será una realidad.

Retomando el llamado "plan de aeropuertos" del exPresidente, Sebastián Piñera, el mandatario anunció la ampliación y mejoramiento del aeródromo Torquemada, un proyecto con una inversión total de más de 76 mil millones de pesos que permitirá que el recinto opere como aeropuerto comercial con vuelos desde y hacia distintas ciudades de Chile y Argentina.

De acuerdo a lo informado por el ejecutivo la iniciativa considera en una primera etapa una inversión de \$30 mil millones con el fin de habilitar el terminal e instalaciones de apoyo para operar con vuelos comerciales nacionales y hacia Argentina.

Una segunda etapa considera la extensión de las pistas para ampliar las rutas comerciales y poder trasladar a más de 900 mil pasajeros al año.

Las obras incluyen la habilitación de un nuevo terminal de pasajeros de más de 4 mil metros cuadrados, áreas verdes, estacionamientos, alargue y ensanche de pistas, así como también instalaciones de apoyo a la operación como torre de control, subestación eléctrica, bodegas, entre otros.

En compañía de las ministras de Defensa Nacional y Obras Públicas, Maya Fernández y Jessica López; la subsecretaria de Turismo, Verónica Pardo; el Director General de los Servicios de la Armada, Vicealmirante Leonardo Chávez; y los alcaldes de Concón y Viña del Mar, Freddy Ramírez y Macarena Ripamonti, entre otras autoridades regionales y de Gobierno, el Mandatario aseguró que "este nuevo aeropuerto es una tremenda oportunidad para seguir con el impulso y el crecimiento de Valparaíso".

"Como Gobierno estamos conscientes de la importancia estratégica de este aeródromo para la región, y por eso es una



AGENCIA UNO

DESDE EL MISMO AEROPUERTO DE TORQUEMADA EL PRESIDENTE BORIC HIZO EL ANUNCIO PARA LA REGIÓN DE VALPARAÍSO.

NUEVO AEROPUERTO EN 12 AÑOS

La ministrade OO.PP. Jessica López destacó que "hace 12 años que en Chile no se ponía en marcha la habilitación de un nuevo aeropuerto. Este aeropuerto es un proyecto que tiene historia y que hoy día estamos empezando a concretar. Vamos a estar en condiciones de iniciar las obras de construcción, en primer lugar, del terminal de pasajeros en el próximo año, para posteriormente iniciar formalmente los vuelos comerciales. En una primera etapa van a ser vuelos comerciales de corta distancia, con destinos como La Serena, Concepción o Mendoza, para posteriormente habilitar una operación de más largo aliento a Antofagasta o Buenos Aires", afirmó

gran alegría poder anunciar el plan de modernización de la red de aeropuertos que lidera el MOP (...). Hoy estamos dando el vamos al inicio del diseño, apertura de licitación, y le tocará a otro gobierno inaugurarlos. Así se construye Chile, con visión de largo plazo", añadió.

Entre las rutas nacionales que se proyectan para el futuro aeropuerto de la Región de Valparaíso están vuelos desde y hacia las ciudades de Antofagasta, Calama, La Serena,

Concepción y Puerto Montt, así como también para las ciudades argentinas de Mendoza, Córdoba y Buenos Aires.

Como una gran noticia que dinamizará la economía de la Viña del Mar y mejorará la conectividad de la región, calificó la alcaldesa Macarena Ripamonti, el anuncio del Presidente.

"Viña del Mar es la ciudad más visitada de todo el país después de la Región Metropolitana y, obviamente, mejorar su conecti-

vidad a través de vuelos de carácter nacional e internacional es algo de lo que estamos muy felices", destacó la jefa comunal.

El diputado PS, Tomás de Rementería recordó el trabajo que junto al alcalde de Concón, Freddy Ramírez en coordinación con los ministerios de Defensa y Obras Públicas, han venido impulsando en esta materia.

"Avanzamos en la generación de una mesa de trabajo donde participaron diversas personas. También está involucrada la Armada (...) Tenemos acá un trabajo serio que lo pedimos ya en septiembre del año pasado y dio frutos rápidamente con la solicitud que le hicimos al Presidente Gabriel Boric", planteó.

El diputado RD,PD, Jorge Brito sostuvo que el anuncio es "un reconocimiento importante a la vocación turística que tiene nuestra región y a la proyección emergente que tiene Viña del Mar y el balnea-

rio, la bahía de Valparaíso para acoger a turistas nacionales y extranjeros. Esto es muy valorado y esperado durante décadas, que muchos no creían, y que ahora será una realidad".

Junto con destacar como positivo el anuncio del Ejecutivo, el diputado de RN, Andrés Celis advirtió algunos aspectos a tomar en cuenta: "Evidentemente esto también va a generar algunas externalidades, como todo proyecto, y por tanto estoy muy atento a conocer todos los detalles de esta iniciativa, entre ellos, las mitigaciones en torno a emisiones asociadas al tráfico aéreo, recordemos que donde se emplazará es una zona marcada por la actividad industrial. Además también la accesibilidad al lugar va a ser un tema importante de abordar, considerar carreteras adecuadas y el impacto vial que se pudiese generar, entre otros aspectos, que espero se vayan diluyendo con el tiempo".